

## REVISTA HISPANO-EUROPEA

### Divagando. — Rumores. — De elecciones á concejales.

El no ser don Pepe Canalejas hombre de energías para tomar resoluciones cuando el caso, ó casos, lo piden, hace que las crónicas hayan de ocuparse siempre de éste personaje, que resalta una figura en un país en que solamente hay figurones. Unas veces se dice que anda en inteligencia secreta con el representante de Alemania para el arreglo de los asuntos marroquíes, lo cual supondría un conato de alianza del que se alegraría el pueblo español, pero don Pepe se apresura á desmentirlo y nos mete el gozo en un pozo.

Otras se dice, que ha dicho, que España se mantendrá neutral si la Alemania y la Italia llegan á darse de mogicones, como si fuera posible que disparado el primer tiro de cañón no se encendiese un fuego que fuera inevitable mantenernos impasibles toda vez que la fogata habría de interesar á toda Europa. Parece, no obstante, que las conferencias entre los representantes de Berlín, Londres y París menudean, pero mucho nos tememos que la irresolución del señor Presidente nos ha de llevar por caminos torcidos.

Corren también rumores de entrevistas y reuniones entre los primates del partido conservador. Quizás prevean que las manifestaciones inclinacionales del gobierno hacia la república ó á lo menos hacia elementos antidinásticos, puede hacer necesaria una oposición al mismo y que será conveniente hacerle caer para otra vez subir Maurra y componer algo de lo descompuesto en la política avanzada de Canalejas. La Epoca, órgano del partido, es la que de un tiempo á esta parte es la que pone más de relieve los defectos de Canalejas; como gobernante y la que arrima más el ascua á la sardina conservadora para decir á las instituciones que don Antonio y los suyos son su mayor sostén y los que más seguridad ofrecen para defender los principios que encarnan la Constitución liberal y la dinastía ídem.

La elección para la renovación de los ayuntamientos, parece que se aplazará, según el señor Barroso, hasta mediados de Noviembre. Si se abren las Cortes por Octubre habrá tiempo el Gobierno para preparar el manubrio electoral y conseguir que á los municipios vayan gente de su calaña para disfrutar de los momios de que se puede echar mano en las grandes poblaciones.

Francia al fin tendrá que ceder. — República portuguesa. — Huelga inglesa solucionada.

Mientras Francia solo ha tenido exi-

gencias y desdenes para España en las cuestiones del Magreb, en cuanto ha intervenido Alemania y ha tosido fuerte se ha visto temblar de miedo á aquella y buscar soluciones que al fin han de significar una humillación y una impotencia. Tal empeño pone en defender los intereses creados imprudentemente en Marruecos, que á trueque de alcanzar la aparente influencia que cuenta tener en éste país marroquí, á regañadientes habrá de ceder territorios en el Congo, ó donde fuesen, si Alemania los reclama como compensación. Y es que Francia debe saber que las doctrinas antimilitaristas tienen indisciplina á su ejército, que éste es compuesto de individuos de una talla muy inferior á la del ejército alemán, y que despoblada y degenerada física y moralmente la Francia, la lucha había de ser corta y desfavorable. No ignora que Alemania puede poner en pie de guerra y en veinte y cuatro horas dos millones de hombres bien equipados, y que es tal la organización militar del imperio germánico y su adhesión al Kaiser tan grande, que hasta los socialistas, con su Bebel al frente, se manifiestan patriotas y en el caso de guerra lucharían pro patria contra Francia. La ambición es mala consejera y ha llevado á esta nación, en Marruecos, á una derrota moral, por ahora y si no cede puede llevarla á un abismo, del que ni Inglaterra sea bastante para sacarla del mismo. La Depeche de Toulouse en un lacrimoso artículo se siente vencido y treme que España, á la que habían deprimido los periódicos de aliende el Pirineo, salga victoriosa en el Magreb por la alianza que establezca con Alemania. Si España hubiese otros gobernantes podría temerlo.

La chiquitita República de Portugal se ha salido con la suya votando á Arriga en calidad de Presidente, contra los anhelos de Machado que aspiraba á ocupar aquella poltrona, y que su despecho ha de promover, á no tardar, alguna desazón al establecido gobierno. Falliere se ha apresurado á mandar un saludo á su cofrade de Portugal. Las demás naciones se abstienen por ahora de reconocer la tal República.

La temida huelga inglesa terminó á poco de haber nacido. Fue corta, relativamente á España donde saben prolongarlas meses y meses, y apenas si hubo allí disturbios serios, mas que el natural paro del movimiento comercial y ferroviario por unos días. Los anticlericales de aquí saben quemar conventos ó asaltar casas religiosas tomando pretexto del disturbio para cometer atrocidades.

S DE L. M.

Si ese título alcanzan aunque sea de personas manchadas con todas las abominaciones, y marcadas con la señal de la bestia, ya se consideran felices y pisoteando los graves compromisos contraídos con Jesucristo, y despreciando los clamores de la conciencia cooperarán con todo ardimiento á la propagación del mal que acaso antes, con toda energía detestaban. Tan absoluta es la fascinación que ejerce la moda sobre no pocas señoras y señoritas, á quienes convierte en instrumentos aptos y dóciles de la masonería, cuyos planes luciferinos son arrojar á la humanidad al abismo de la degradación gentílica de la que la sacó Jesucristo.

Urge, pues, que cuantos se preocupan del bienestar de la sociedad, que cuantos son cristianos se pongan en guardia: que los padres de familia no toleren en ningún caso, así en sus esposas como en sus hijas, ciertos vestidos que están en pugna con la moral católica y el sentido común; que las personas decentes hagan el vacío alrededor de aquellas que no reparan en servir de incentivo de viles concupiscencias y sembradoras de toda maldad.

Contra las tales fulmina el Señor por Isaías estas terribles amenazas. «Por cuanto se han ensoberbecido en su vanidad y andan pasando con el cuello erguido, y guiñando con los ojos, y haciendo gestos con sus manos y ruido con sus pies, caminando con pasos afectados; caerá el Señor la cabeza de las hijas de Sion y las despojará de sus cabellos. En aquel día, las quitará el Señor el adorno del calzado, y las lunetas y los brazaletes; las arrebatará las cintas con que adornan sus cabellos y las cadenas de oro y los pomitos de perfumes y los pendientes; las despojará de sus trajes magníficos y de sus aderezos de diamante, les quitará en fin sus espejos, sus finos lienzos y sus vestidos de verano. En aquel día sus perfumes se convertirán en olores pestíferos, sus cinturones de oro en cuerdas; su cabellera rizada en calvicie y reemplazará en cilicio la faja con que ciñen sus pechos».

### De alpinismo

#### La ascensión al Mont-Blanc

Según unos, la ascensión al Mont-Blanc no ofrece ninguna dificultad y puede hacerse sin peligro, á condición de no cometer imprudencias, y según otros, para llevarla á efecto, es preciso poseer una constitución vigorosa, unas piernas de acero, una voluntad férrea y un espíritu que no desista ni ante la fatiga ni ante el peligro, y además de todo esto, que no es poco, un



El equipo del alpinista

guía muy experto, y aun así no está libre de accidentes imprevistos que pueden ser fatales.

Creemos lo más acertado no inclinarse á ninguna de las dos opiniones y tener por indudable que la subida al gran monstruo de caperma blanca, ni es tan fácil como piensan los optimistas ni tan difícil como dicen los del opuesto bando. El que opte por un tér-

mino medio juzgamos que estará en lo cierto.

La primera ascensión al Mont-Blanc data de 1788, y fué hecha por Jacques Balmat. Desde dicho año hasta la fecha, ascienden á muchos millares los alpinistas que han escalado las más elevadas cumbres de los Alpes y sin embargo el número de los que han pagado su tributo de sangre á la montaña es bien pequeño. La proporción no es alarmante, pues cualquiera otro sport, las carreras de caballos, por ejemplo, ha causado mayor número de víctimas proporcionalmente. Y no decimos nada del automovilismo, y menos aun de la aviación.

También nos dicen las estadísticas que á excepción de uno ó dos casos en que la fatalidad fué causa de la catástrofe los demás accidentes se debieron á imprudencias de los guías ó de los turistas.

En nuestros días son muy raros los accidentes de gravedad entre los que suben á la meseta del gigante alpino.



Un paso peligroso

Hoy está perfectamente trazado un itinerario relativamente cómodo y limpio de peligros, particularmente del de quedar aplastado el alpinista por las avalanchas de hielo y nieve. Las tempestades de nieve tampoco deben inspirar temor al turista prudente, pues ciertos signos característicos y el barómetro las anuncian con ocho ó diez días de anticipación, y en cuanto al peligro de quedar sepultado en un ventisquero, tampoco debe asustar, pues en caso de caer por una de las muchas quebraduras que hay ocultas por delgadas capas de nieve, todo queda reducido á un susto y á quedar colgado, si se camina con las debidas precauciones, ó sea fuertemente agarrado á la cuerda cuyo extremo superior lleva sujeto al jefe-guía de la caravana.

Para salvar con relativa comodidad y sin peligro de graves accidentes las grandes quebraduras, inmensas esplanadas y cortaduras de que está lleno el

itinerario es preciso adoptar diversas precauciones. Lo primero que debe procurarse el turista es buena ropa de lana, zapatos provistos de clavos de gruesa cabeza y unos lentes de cristal negro que evitarán los efectos que en la vista produce la luz solar reflejada por la nieve. La marcha debe ser cuidadosa, pero regularizada. Se evitarán en lo posible los grandes esfuerzos; los movimientos han de ser regulares y lo mismo la respiración, y el pie se sentará sólidamente para evitar resbalones.

Los expedicionarios se detendrán cada cuarto de hora para tomar aliento, y cada hora para confortar el estómago con alimentos ligeros, por no poder detenerse á tomar otros más fuertes y abundantes.

El orden de expedición es el siguiente: á la cabeza marcha el guía primero ó jefe, llevando fuertemente sujeto en la mano el extremo de la cuerda de que ha de quedar colgado el alpinista cuyos pies resbalen al borde de un precipicio ó caiga en un ventisquero; después si-

que el excursionista más joven y fornido, y á continuación los demás, cerrando la marcha el segundo guía ó auxiliar.

Observando todas las precauciones y caminando sin cometer temeridades, pueden salvarse horribles precipicios, cuevas al parecer inaccesibles, peligrosos puentes de nieve, estrechos senderos, rocas por las que hay que trepar como gatos monteses, y llegar por fin al Mont-Blanc, á la enorme altura de 4.810 metros sobre el nivel del mar, desde donde se contempla un panorama ante cuya presencia se dan por muy bien empleados, los peligros, las fatigas y los gastos de la expedición; un panorama único, sorprendente, indescriptible, envuelto por un silencio que le imprime grandiosidad, por una luz virgen, y por un ambiente en que el hombre se siente confundido ante la grandeza del Criador.

X X.

## Crónica de Alemania

### Contra los católicos.—Contra los protestantes

En la última crónica os indiqué el estado político religioso del Imperio deduciéndolo como prueba la votación y aprobación en el Senado de la ley sobre cremación de cadáveres. Las sociedades, medio secretas que se han organizado aquí para trabajar contra los católicos son muchas. Citaré principalmente tres que estos últimos días han redoblado sus ataques: «Los ven Rom» «La Asociación Imperial Anti-ultramontana» y «La Sociedad para la propagación del Evangelio entre los católicos.» Las primeras se desarrollan más bien en el campo político; pero la última, como una serpiente, se esconde por todas partes y se desliza oculta por la yerba, por todos los ámbitos del Imperio. Envía circulares, clandestinas hasta en las ideas al último rincón; y excita á la creación de «centros de refugio» para los sacerdotes jóvenes católicos que se hallan harios de soportar el yugo de Roma, la tiranía de la

opresión intelectual por la doctrina de la infalibilidad del Papa y de la opresión pasional por el celibato. Se recaudan limosnas para facilitarles la apostasía, se crean sociedades y comisiones que les busquen empleos y ocupaciones sean del color que quieran. Desgraciadamente se dan lamentables caídas, aunque de ordinario son seminaristas contagiados de Modernismo; pero lo cacarean bien. Hace poco declaran que tenían cuatro convertidos y un número grande de peticiones.

También van contra los católicos, otros que también se llaman así y que tal vez tengan en el alma algún microbio dañoso. Ya lo sabéis, porque han tenido resonancia mundial; pero con motivo de la última obra publicada por el P. Weiss, el famoso Profesor de Friburgo, que con el malogrado P. Deville compartía la hegemonía de la alta intelectualidad alemana, con motivo de la última obra titulada «Cues-

tiones sobre la vida y la conciencia de nuestros días» levantaron gran polvareda, que por fortuna se va calmando, gracias á la humilde actitud del P. Weiss, que ha contestado á los ataques y á los insultos con un artículo, lleno de suavidad, aunque también de convicción. Conviene que todos, obedientes á las órdenes del Papa y de los Pastores legítimos, trabajen por la causa de Cristo, constituyan verdadero centro de voluntades, de aspiraciones, de tendencias, para conseguir que el Gobierno gobiernere religiosamente, como habla el Kaiser, con verdadera insistencia...

No quiero hablar de lo que trabajamos en el campo católico por la conversión de los protestantes y para destruirlos sus planes. Ellos mismos se despedazan, y, á no unirlos un odio contra Roma, ya serían cadáver putrefacto. Para que veais hasta donde ha llegado el Protestantismo alemán, voy á contaros dos hechos referentes á dos Pastores.

Uno de ellos que se llama Teldens dió en su propia capilla una serie de conferencias, á manera de sermones, sobre las obras del poeta Ibsen y publicó después sus discursos. No sé lo que sacaría el pueblo de los sermones literarios; pero conocido es que Ibsen es un poeta ateo, negador del Dios personal, que escribió con feroz acrimonia contra todas las confesiones cristianas, ¿Qué se debe pensar de un Pastor protestante, que en vez del Evangelio, predica al pueblo sobre la obra de un poeta ateo?

Otro Pastor llamado Jatho ha sido separado por sus superiores del ministerio Pastoral, porque había negado públicamente la divinidad de Cristo un sin fin de veces en el púlpito y en la prensa.—Y sabéis lo ocurrido? Pues que más de trescientos párrocos, ó pastores, protestantes, protestaron contra esa disposición del Consistorio supremo por medio de la siguiente alocución «DECLARACIÓN PÚBLICA = Nos otros los infrascritos, vamos en el hecho de la deposición del Pastor Jatho, cuya cualidad de Discípulo de Jesús es patente á todo el mundo, vemos en esa disposición un daño muy grande para nuestra Religión é Iglesia civil. Nosotros ahora como antes, y después de este hecho, sin tener en cuenta los efectos que provengan de él predicamos el Evangelio, según nuestra persuasión «SIBJETIVA» en el sentido protestante que nos parezca. Pastor Alfredo Fischer, de Berlín. Siguen las firmas.»

De aquí se infiere: Primero; Que la mayor parte de los párrocos protestantes son ateos, niegan el Dios personal y otras cosas. Segundo; Que los párrocos protestantes hacen hoy lo mismo que Lutero; enseñando el Evangelio, en sentido subjetivo no reconociendo autoridad doctrinal, alguna. Hasta ahí llega el Protestantismo en Alemania.

Frente á este desastre, los católicos hemos presentado el magnífico Congreso de Mayenza, que ha terminado con una hermosa canción de esperanza. Su inauguración fué una manifestación elocuente de la fuerza formidable del catolicismo alemán. Treinta y seis mil hombres al comenzar la tarde calurosa, representando más de seiscientos Sociedades inauguraron las tareas del Congreso paseando su fe inquebrantable por las calles engalanadas... Imposible me ha sido asistir á esos grandiosos actos, porque mis achaques me tienen en la Suiza hospitalaria, tomando baños y haciendo de Capellán del hermoso establecimiento. Pero sé que ha llegado á Colonia el P. Menendez Relgado, para visitar el Gran Imperio y convivir una temporada con los señores y el seguramente os contaré, con la

### De Actualidad

#### El lujo y la moda

II.

Uno de los temas desarrollados en el Congreso de las Ligas Católicas Internacionales celebrado, poco ha, en Madrid, fué el de la masonería en las modas; tema que fué expuesto con gran elocuencia por la Srta. María de Perales, la cual hizo notar que, aunque la masonería no ha conseguido hasta la fecha, victorias prodigiosas sobre la mujer, comprende que mientras la mujer no sea suya, no habrá obtenido nada, quiere llevarse á su lado, y á este fin ha cometido el diabólico proyecto de corromper á la mujer. ¿Cómo? Por medio de la moda, esa tirana que

se sabe hacer obedecer hasta un punto que extremece. Y que esto no son exageraciones lo prueba el hecho de ver que mujeres, señoras y señoritas piadosas, y que se acercan con suma frecuencia á la Comunión, por someterse á la moda, por ir de moda, porque es de moda se visten en forma que pierden todo sentimiento de pudor.

A sus pies sucumbe la mujer cristiana sin sospechar que rinde á las adulaciones de un espíritu maligno, el cual poco á poco sin violencia, la aleja de la senda que conduce al cielo, la empuja hacia un camino triste y sombrío en el que la ley divina jamás penetra, y semejantes á frívolas mariposas revolotean junto á una luz que las abrasa sin que las duela el quemarse con tal de que se las adjudique el título de Elegantes, suprema aspiración de todas ellas.



vivacidad de la sangre española, símbolo de su ingenio, las grandes solemnidades de nuestro quincuagésimo octavo y último Congreso.—Lucerna. 20 Agosto de 1911.—Fr. A. SCHMITT.

# Eclesiásticas

## Pío X y Bossuet

Con motivo de las fiestas que se preparan en Meaux para inaugurar el monumento erigido en la Catedral al gran Bossuet, el cardenal secretario de Estado de la Santa Sede ha dirigido al señor Obispo de aquella diócesis, Monseñor Marbean la siguiente carta, escrita en francés y que ha sido publicada en el *Acta apostolice Sedis*:

«Monseñor: Nuestro Santo Padre el Papa Pío X aplaudió de todo corazón el noble proyecto que habéis concebido de inaugurar solemnemente el monumento levantado en la Iglesia Catedral de Meaux a la muy ilustre memoria de Bossuet, gracias a la piadosa iniciativa de S. G. Mons. de Bréy y al generoso concurso de los católicos de Francia y de las demás naciones.

»Su Santidad no puede menos que alegrarse de que haya llegado a su término una empresa ya enlojada y alentada por el Soberano Pontífice León XIII en su carta de 4 de diciembre de 1900 al Cardenal Perraud. Con su precedente de feliz memoria, el Santo Padre se felicita de los honores que se van a rendir al gran Obispo que mereció ser llamado «El águila de Meaux» y cuyo genio cristiano fué gloria de Francia, de la Iglesia y de la humanidad entera, puede decirse.

»Con mucha razón Vuestra Grandeza ha querido invitar juntos a la fiesta próxima a los católicos franceses los prelados y las corporaciones doctas; años y otros estarán en su puesto junto a las cenizas de aquel pontífice, pastor celoso de su pueblo y honor al mismo tiempo de las letras cristianas; unos y otros meditarán con fruto las enseñanzas del que, después de haber recordado a los poderosos de la tierra, con la incomparable elocuencia de su palabra, las grandes y terribles lecciones de la Providencia, sabía hacerse pequeño ante los pequeños, para catequizar a los humildes y a los pobres y distribuir a todos el pan de la verdad.

«Al pie de ese monumento, fieles y pastores aprenderán a amar en lo sucesivo la divina verdad de la Iglesia y su jerarquía. Los defensores del dogma recordarán los argumentos invencibles de las inmortales obras de aquel doctor que empleó sus fuerzas y su vida en la defensa de la doctrina católica. Los incrédulos mismos no podrán abstraerse a una saludable emoción, ante aquel noble genio que ha elevado la razón humana hasta su más alta perfección y que no ha vacilado en realizar la sublimidad de su inteligencia, adhiriéndose con todo su corazón a las enseñanzas y a los divinos preceptos de la fe.

»Por anticipado, a todos los que por vuestro llamamiento y vuestra invitación tomen parte en esa fiesta: miembros del clero y del episcopado, representantes de las ciencias y de las letras, el Soberano Pontífice concede muy gustoso, así como a Vuestra Grandeza y a sus diocesanos, la bendición apostólica.

»Me congratulo de aprovechar esta ocasión, para reiteraros, Monseñor, la seguridad de mi estimación en Nuestro Señor.—R. Cardenal Merry del Val.»

Por 1,370 votos de los 1,721 que tomaron parte en la elección, ha sido nombrado presidente de la Liga Nacional de Defensa del Clero, el muy ilustre señor don Juan Aguilar Jiménez, canónigo doctoral de Madrid, é iniciador de tan hermoso pensamiento.

# RELIGIOSAS

DESDE FORNELLS.—Una nota molt tendre y patética va sonar el dia 29 del corrent mes d'Agost en la població veïna de Fornells, ab motiu de les pregaries que, per demanar al Senyor el benefici de la pluja, s'han celebrades aquí d'acort ab totes les autoritats locals.

La pietat dels fidels se deixá veure

paesament en tots els actes de que van constar les pregaries en el esmentat dia. La missa de comunió se vegé format concorreguda, arrivant el nombre dels qui s'acostaren a la Sagrada Taula a més de 300, entre els quals hi figurava un bon estol de nens y nenes de nou anys amunt sostinguent ab edificat constancia la tovallola dos regidors del Ajuntament. A les nou se celebrá ofici o missa cantada ab exposició de S. Divina Majestat ab regular concurrencia. L'acte de la tarde va resultar del tot esplendit malgrat no poder contar ab elements de ressó y de bombó; puig a les 3 h' iglesia estava ja plena de fidels qui ab exposició de S. D. M. rasaren una part del Sant Rosari y 'l Trissagi a la Beatissima Trinitat. Acte seguit pujá a la trona Mossén Joseph Riera el qui ab paraula clara, fácil y d'accent oratori, pronuncí un ben pensat sermó y molt apropiat a les circumstancies, servirse per son tema: «El cristià afligit per alguna calamitat obra prudentment y d'una manera molt religiosa al acudir per medi de l'oració a Deu y als Sants, pera que lo deslliurin d'ella», del text del segon libre dels Paralipómenos, cap. VII, v. 13 y 14: demostrá la proposició fundantse en textos de la Sagrada Escripura que estaban lligats entre si ab estreta lògica, desenrotllant la doctrina dels fets esdevinadors condicionats contingents; y demostrá que l'oració, la professió de fe y la penitencia son condicions ab les quals Deu ha lligat l'esmersament de moltes de gracies que de sa falda misericordiosa devallen sobre 'ls nostres caps, y entre elles s'hi conta especialment la pluja. Terminat el sermó, y feta la reserva de S. D. M. sortí la professó, la qual recorregué tota la població, ab assistencia d'un nombre tan gran d' homes, que no anava pas en saga a n'el de les dones, sino que, al contrari, el superava, fent tothom pública demostració de la seva fe, companyant l'imatge gran de Jesús clavet en creu y la de Maria Dolorosa y respondent a les lletanies majors que foren cantades durant el trajecte. També s' deixá sentir el melodios cantich del *Parce Domine, parce populo tuo; ne in aeternum irasearis nobis* que fou cantat ajustantse a les notes del cant gregorià.

Al entrar la professó se terminá el cant de les Litanies; y plena la iglesia de gom a gom, se resá 'l salm *ad petendam pluviam* ab les seues oracions corresponents, després del qual se doná la benedicció ab la Vera Creu, cantantse l'antifona *Parce Domine* etcètera y terminant tot el poble ab el cant *Vina a penitencia*.

Intin els Ajuntaments la conducta del de Fornells, y no s' farà esperar la pluja que tanta falta fa a la terra, y d'aquesta manera obrarem sabiament y religiosament, per obtenir quan menys, la resignació en mitj de la desgracia.

Hoy empezará en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores la solemne novena que de tiempo immemorial dedican todos los años los hijos de Gerona a su Excelsa Patrona Ntra. Sra. de Lóreto, empezando todos los dias a las siete de la tarde. El dia de la Virgen, último de la novena, se celebrará oficio solemne a las diez, y en la función de la tarde habrá sermón que, como de costumbre, dirá un Rdo. Sr. Sacerdote hijo de Gerona, como ya se anunció oportunamente.

Se espera que no dejarán de asistir los fieles, y en especial los hijos de Gerona, a honrar a su Celestial Patrona.

Hace algunos dias fué conducida a la cárcel de ésta ciudad una mujer de malos antecedentes, que al ser cogida en Cadaqués, mientras pasaba de contrabando mercancías nocivas a la salud pública, insolentóse con el comandante de carabineros de dicho punto.

El Ayuntamiento ha acordado pedir al Gobierno equipare nuestra ciudad a la capital de provincia para los efectos de la ley de substitución del impuesto de consumos.

De no obtenerse esta concesión, parece que nuestro Ayuntamiento dejará las cosas como están.

Viene siendo objeto de grandes comentarios el hecho de que, a pesar del estado anormal en que se halla la veci-

dad, se permite sin restricción de ninguna clase la entrada del automóvil que hace el servicio de Figueras-Perpignan.

Veremos si el señor Ministro de la Gobernación que tan rotundamente quería suspender los mercados en nuestra ciudad y suspenso la novillada de San Bartolomé, por temor a la afluencia de roselloneses, pone creto a semejante abuso.

La Junta local de Sanidad, de acuerdo con el Alcaldía, ha acordado habilitar para el desgraciado caso de una invasión colérica, el edificio de la nueva cárcel, para Hospital de atacados.

Según la estadística publicada por la Inspección de Sanidad, sobre las bajas causadas por la tuberculosis en España, y las bajas producidas en el quinquenio de 1901 a 1905, resulta:

1.º Grupo de mortalidad máxima, que comprende Vizcaya, 1370; Guipúzcoa, 1310; Cádiz, 1199, y Sevilla, 1136.

garen, formando una tosca masía, cuyos muros son casi ruinosos.

Los citados Sres. Sabater y Piferrer con gran entusiasmo para lograr que se pueda admirar en su ureza tan interesante monumento, gestionan que se derribera y luzca aislado el hermoso dolmen.

A LAS SEÑORAS: Grande y variado surtido en mantillas de blonda catalana, mantones de guipur, pañuelos de encaje, casacas, velos, caminos de mesa y puntillas de toda clase.—Se lavan mantillas y se confeccionan a medida.—Especialidad en mantones de blonda MARIA PADRE.—Albareda, 10 (frente al Hotel del Comercio).—Gerona.

Se ha dispuesto por la Dirección general de Obras públicas que la luz blanca del puerto de Palamós debe trasladarse al extremo del muelle comercial del mismo y que de los dos lucés verdes que existen en la extremidad del muelle comercial se suprima desde luego la del Sur y la del Norte como tal vez conviniera conservarla porque caracterizara a la blanca que se ha de trasladar, deben dejarla por estridor los buques que se dirijan al interior del puerto. Para resolver si se debe ó no conservar dicha luz deben reunirse la autoridad de Marina y la Jefatura de Obras públicas.

La comisión organizadora de las fiestas de la Seo de Urgel ha publicado un espléndido programa de las mismas, que han de celebrarse bajo los auspicios del obispo de Urgel y príncipe de Andorra, doctor don Juan Benlloch, con motivo de la dedicación de una lápida a San José de Calasanz, obra del eminente escultor, un discípulo de la Escuela Pia. don Mariano Benlliure.

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunica a su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 8-2 a la CALLE CIUDADANOS NUM. 15-1-2.º (Consulta.—Mañana: de 11 y media a 1.—Tarde: de 6 a 8.—Festivos: De 11 a 1.)

Se ha concedido autorización a don Joaquín y a don Luis Corominas, para establecer una central y una red de transporte y distribución de energía eléctrica, en la villa de Bañolas y pueblo de Crespià.

Al juez municipal de Cistella le ha sido denunciado por cazar sin licencia el vecino de Terradas, Ramón Pau Sabá, a cuyo individuo le fué intervenida la escopeta que usaba.

De FIGUERAS. El domingo próximo pasado celebróse en la Iglesia de San R. M. Escolapias la fiesta de su Fundador San José de Calasanz, con misa de Comunión general con plástica preparatoria por el Rdo. D. Juan Castelló que enervorizó con adecuadas palabras y afinados conceptos el corazón de los fieles; y oficio solemne cantado por las educandas del Colegio.

En la función de la tarde cantó magistralmente las glorias del Santo Fundador de las Escuelas Pias, el reverendo don Juan Casademont, beneficiado de esta Parroquia, quien, después de glosar en bellos periodos la sublimidad de la caridad, presentó en una forma nueva y poco común en los panegíricos, a San José como columna de la Iglesia, por la estabilidad é importancia de su Obra. Probó, además, con inspirados conceptos que fué Propulsor de la Acción Social católica y Apóstol incansable de la enseñanza.

El coro de educandas, cantó con sumo gusto y afinación el «Himno a San José de Calasanz» dándose con ello fin a la simpática fiesta.

Desde LA BISBAL.—Reina en esta floreciente comarca pánico extraordinario con motivo de la sequía que está devastando los campos, escaseando las aguas en algunas importantes localidades de este partido judicial que por falta de agua potable tienen que comprarla, agravándose con esto la precaria situación que vienen atravesando las clases trabajadoras, particularmente en las poblaciones fabriles de Palafrugell y Palamós, donde el trabajo es escaso y la vida carísima.

—El día primero de Septiembre celebrará esta ciudad una de sus ferias anuales y los días 8, 9 y 10 una de sus extraordinarias fiestas con un programa de festejos escogido y variado que sin duda atraerá muchos forasteros; si la empresa del tranvia del Bojo Ampurdán establece en aquellos dias un servicio extraordinario de trenes con billetes de ida y vuelta.

me de festejos escogido y variado que sin duda atraerá muchos forasteros; si la empresa del tranvia del Bojo Ampurdán establece en aquellos dias un servicio extraordinario de trenes con billetes de ida y vuelta.

gran HOTEL DEL COMERCIO, de llas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnifico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnifico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

ESTADISTICA DE HUELVAS.—Según datos oficiales, el número de huelgas que ha habido en Francia durante el pasado mes de Julio, fueron 139, y además proclamáronse cuatro «lock outs». El número de obreros que ha tomado parte en estos conflictos fué de unos 50 000.

Las principales causas de estos conflictos obreros fueron las siguientes: por petición de aumento de salario, 83; por reducción de salarios, 4; por petición de disminución de horas de trabajo, 10; por diferencias acerca de la reglamentación del trabajo ó los salarios, 19; por supresión del trabajo a piezas, 2; por petición de que se suprimiese el descuento para los retirados obreros, 4; por solidaridad, 6.

Dichas huelgas se reparten por oficios del modo que sigue: industria textil, 38; ramos de la construcción, 32; transportes, 18; metales, 12; madera, 8; cantería y análogas, 10; curtidos, 6; agricultura, 5; alimentación, 5; minas, 3; industrias químicas, 3; industrias poligráficas, 3.

Los estados se expresan comparándolos con los de España, los datos correspondientes a la mortalidad por tuberculosis registrada en varios países del mundo durante el mismo quinquenio de 1901 a 1905, señalando la proporción por 1.000 habitantes y por cada 100 defunciones de mortalidad total.

De este juicio comparativo, no sale España tan mal parada como podría suponerse a primera vista, dada la cifra media bastante alta de nuestra mortalidad general.

Nos dicen de Puigcerdá que ha producido general satisfacción en toda la comarca de la Cerdaña la publicación, en el *Boletín Oficial* del día 10 del corriente, de la subasta al mejor postor de las obras del túnel de Tosas, que constituye la parte mas principal y costosa del ferrocarril internacional de Ax-Ripoll.

La subasta tendrá lugar el 5 de Septiembre próximo, y el presupuesto es de siete y medio millones de pesetas. El túnel deberá estar terminado dentro del plazo de cuatro años.

Se sabe positivamente que habrá postores; así es que ya puede darse por seguro que las obras comenzarán en breve.

CENTRO ARTISTICO MUSICAL.—CLASES: Piano elemental y superior.—Solfeo y Teoría del mismo.—Preparación para la carrera del profesorado. cuyas alumnas se examinarán anualmente en la Academia Granados de Barcelona.—Lecciones de la enseñanza de música para los aspirantes a la carrera del Magisterio de 1.ª enseñanza. LECCIONES PARTICULARES Y A DOMICILIO.—PROFESORA SEÑORITA DOLORES JORDÁ.—PLAZA DEL MOLINO—9—2.º.—GERONA.

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO para ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA GENERAL del Médico D. Peré Raluy Miembro de la Academia homeopática de París y ex ayudante del distinguido homeopata de Madrid Doctor Rozabál CONSULTAS: de 11 a 1, y de 5 a 7, Plaza de San Francisco (antes del Grano) número 4 principal.—GERONA. AVISO A LOS OBREROS Todos los domingos, de 10 a 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la asociación obrera LA AMISTAD, calle nueva del Teatro número 16.

gúblico con tales degenerados; en el terreno particular ya realizaremos nuestras resoluciones.»

Ello se comenta solo; pero vamos a ahondar un poco aun á trueque de hacer excesivo favor á quienes no merecen otra cosa que el desprecio; y seguramente a relucir algo más su asquerosidad.

Aquellos caballeros que acogen, sin reparo, en las columnas de su diario las más groseras, soeces y burdas calumnias contra dignísimos sacerdotes y otras respetables personas, escandalándose en una María Cants; aquellos que calumnian á funcionarios en cosas que afectan á su dignidad personal y que el ser demandados ante los tribunales acilian un sujeto desconocido para que responda de lo que no ha escrito—como demostraremos en su día— aquellos que se creen en el derecho de insultar groseramente á media humanidad, cuando alguien les contesta en el mismo terreno, poniendo una vez más en evidencia su falta de lógica, dicen que «los asuntos particulares no deben tratarse en las columnas del periódico viniendo á reconocer su culpa.

Pero, aún reconociéndose culpables no se enmiendan en y vez de cantar un sincero mea culpa, se deshacen en denuestos y bravuconadas.

La Lucha nos llama «papelucho». ¿No recuerda las veces que le hemos dado el mismo calificativo y otras en que hemos dicho que «más que un diario parecía una cloaca»? ¿No recuerda que le hemos echado en cara que solo sabía recoger el estiércol del arroyo? ¡Llamar «papelucho» á EL NORTE! Esto es reprise y no sirve, mala fre-gona.

Nos retiran el cambio... ¿Cree, por ventura, que si le servimos el diario, era por consideración ó por compañerismo? Cui; era porque SE NOS ROGÓ QUE LO ENVIÁRAMOS, PUES YASELO HABÍAMOS RETIRADO A PRINCIPIOS DEL AÑO PASADO COMO PUEDE COMPROBARSE CON NUESTRA COLECCIÓN.

Era únicamente para que rabiaren, como han dado pruebas de hacerlo, al tropezar sus narices con un periódico decente, que muy pocos deben ser los que pasan por las manos de aquellas gentes.

No sabemos a quienes pueda referirse con los dos últimos párrafos de su esperpento. Si las palabras «en el terreno particular ya realizaremos nuestras resoluciones» se refieren á EL NORTE debemos decirles: si es una bravuconada, no será la última de La Lucha; si es una amenaza brutal, no nos sorprende, pues quienes alquilan á determinados sujetos para responder de ciertas cosas ante los Tribunales, bien pueden alquilar a un matón para que intente agredirnos, poniendo en evidencia su falta de argumentos; si es reto para un desafío en regla, pueden enviarnos sus representantes, porque no queremos hacer el ridículo, para ridícula, se basta y sobra La Lucha; si es que quiere demandarnos ante los Tribunales, allá iremos, que es donde querríamos vernos las caras.

.....Y basta por hoy.

—VINOS, LICORES Y ACEITES.—La casa Soler—Ciudadanos, 11—además del despacho de vinos y licores á que venia dedicándose, ha instalado una sección para la venta de aceites puros de oliva, en latas y a granel, atendiendo a requerimientos de muchos de sus clientes.

Retirada vergonzosa Los caballeros, los impecables, los pulcros, los dignos, (????) de La Lucha están en su papel. Han hecho lo único que podían. Retirarse vergonzosamente, ante nuestro escrito de anteayer.

No nos duelen prendas y así como La Lucha se guardará muy bien de reproducir nuestros artículos para no aparecer sin careta ante sus lectores, nosotros queremos que los nuestros juzguen imparcialmente y por ello reproducimos a continuación el suelto de aquel periódico en su edición de ayer.

Dice así: «Una cuestión periodística que degenera en cuestión personal, no debe tratarse en las columnas de un periódico, pues no hay derecho a obligar a los lectores que sean cómplices y encubridores de asuntos que deben ventilarse en terreno particular. «Por esta razón, nosotros respetuosos con nuestros lectores y reconociendo que también hemos incurrido en falta, dejando llevarnos del apasionamiento que involucra todo asunto personal, nos apresuramos a rectificarlos, y prometemos nada más decir ni contestar, desde hoy, a ese papelucho que se llama El Norte, al que retiramos el cambio y que si entra en nuestra casa irá derecho, sin desdoblarse siquiera, al único lugar donde deben estar los que no son hombres. «En aquella redacción conocen muy bien a quien fué expulsado del seminario por vicios contra natura. «Con ese salvaje, puede aquel papelucho discutir; nosotros no discutiremos en

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO para ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA GENERAL del Médico D. Peré Raluy Miembro de la Academia homeopática de París y ex ayudante del distinguido homeopata de Madrid Doctor Rozabál CONSULTAS: de 11 a 1, y de 5 a 7, Plaza de San Francisco (antes del Grano) número 4 principal.—GERONA. AVISO A LOS OBREROS Todos los domingos, de 10 a 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la asociación obrera LA AMISTAD, calle nueva del Teatro número 16.



Los agentes del resguardo especial de la Tabacalera sorprendieron en la casa de Palau Sacoista 14 bultos de tabaco y tres de cigarros, que se hallaban escondidos en un pajar, valorados en junio en 6.409,20 pesetas.

El Gobernador civil ha comunicado al ministro de la Gobernación, que se ha declarado en huelga 77 albañiles de la villa de Blanca por haber sido despedidos 40 obreros del aquel oficio que trabajaban en las sruelas a máquina.

Hicieron gestiones de carácter oficial para solucionar el conflicto.

Antigua casa de huéspedes FALGUERAS de José Giménez, calle de Mercaders, Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto.—Se sirve a la carta. Habitaciones con confort y elegancia.

Programa de las sardanas que una memorable orquesta tocará hoy jueves en el Café de Novidades de 9 a 11 y media de la noche.

Curor de llana, Cardús.—Una can-

soneta al Ter, Serra.—Cataluña, Bou.—Mirant al mar, Id.—Alegrament, Cardús.

—No dejes de visitar la tienda, única en su género, "LA CANASTILLA DE ORO", donde encontraréis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convenirse de la variedad en juegos de mesa, cama, "trousseau" de noviaje, etc.—Calle Corti-Real, 9 (Voltes de Rosés), Gerona.

Los urbanos Enrique Falcó y Felipe Arenales estuvieron anteayer en la calle de las Ballesterías á un joven que montaba una bicicleta, al objeto de cerciorarse de si esta se hallaba inscrita en el registro municipal. Dicho joven manifestó ser vecino del Puente Mayor, no llevar cédula que acreditase su vecindad y haber adquirido por dos días la bicicleta referida al señor Massot, de la calle del Norte, de esta ciudad.

Sospechando que esto último fuese un pretexto para evadirse del pago del correspondiente arbitrio, el Jefe de la Guardia municipal dispuso que uno de

sus subordinados se trasladase á la tienda del señor Massot para comprobar la certeza de tal manifestación.

Mientras esto ocurría al mencionado sujeto desapareció de las casas consistoriales, á las que había sido conducido juntamente con la bicicleta, sin que hasta el presente se haya podido averiguar su paradero.

De lo manifestado por el señor Massot resulta que no tenía alquilada bicicleta alguna, motivo por el cual se cree furdadamente que se trata de un hurto, tanto más si se tiene en cuenta la misteriosa desaparición del ciclista.

La bicicleta se halla depositada en la Alcaldía y será entregada á quien acredite ser su dueño.

Ayer fueron expulsados de la ciudad multitud de pobres transeuntes que imploraban limosna en la vía pública.

Por el veterinario municipal señor Alemany practicose ayer mañana una visita de inspección en los bajos de la casa número 23 de la calle de Cansders

y en vista del estado de suciedad y abandono en que se encuentra el local, en el que existe un criadero de cerdos, ordenose á su dueño que lo ponga antes de un día y bajo pena de ser apercibido con una multa, en las condiciones exigidas por la higiene y salubridad públicas.

Paréceme que surten efecto las medidas tomadas por los agentes de la Alcaldía con respecto á exigir de los dueños de bicicletas que sean estas inscritas en el padrón municipal.

Las inscripciones ascienden ya á una treintena.

**Día religioso**

**SANTORAL**

**AGOSTO**

**31**

San Paulino, ob. y mr.

Cuarenta Horas.—En la iglesia de Hospicio. Por la mañana de 8 á las 11 y media, y por la tarde á las 6 hasta las 8.

**APOSTOLADO DE LA ORACION**

**Primer grado**

**AGOSTO**

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

**La paz entre los pueblos cristianos.**

**ORACION PARA ESTE MES**

¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los pueblos cristianos guarden entre si la paz de Jesucristo.

**RESOLUCIÓN APOSTÓLICA**

Procurar tratar bien á los extranjeros.

Ha sido destinado á Cabo Burgur el ordenanza de señeros José Ribes.

— MANANA —

Viernes.—San Gil, ob. y cf.

---

**Camilo Fontbarnat**

Cirujano-Dentista

Por las Facultades de Madrid y Barcelona

Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.

GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

---

**J. Parrás Brú**

México-Oculista

CONSULTAS Ciudadanos, 15, 2.º-2.º de 11 á 1 y de 3 á 5 GERONA

**Colegio de San Narciso**

dirigido por los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

El Director del Colegio se complace en participar á las numerosas y distinguidas familias que han venido confiándole la educación de sus hijos, que la apertura del curso escolar de 1911 á 1912 tendrá lugar el día 4 del próximo Septiembre.

# Telegráficas y Telefónicas

**Extranjero**

Paris 30

**Concurso universal de Telegrafía**

Turin.—Se está celebrando el Concurso universal de telegrafía.

Concurren oficiales de distintas naciones que se disputan el gran premio (una copa de honor y una gruesa suma de libras).

Hay representaciones de Europa y América.

En la prueba eliminatoria para hacer luego la prueba definitiva, los ocho telegrafistas españoles que concurren han obtenido el número uno en el ejercicio de transmisión por todos los sistemas.

El Ayuntamiento de Turin ha dado una recepción en honor de los concursantes.

quirieron tales proporciones, que invadieron todos aquellos locales, ofreciendo el fuego un aspecto imponente y aterrador.

Las pérdidas experimentadas son de alguna importancia.

**Madrid 30**

"La Gaceta,"

Publica lo siguiente:

Real orden dictando las reglas á que han de sujetarse los reconocimientos de los buques dedicados al transporte de emigrantes.

Orden resolutoria del expediente instruido en virtud de la consulta formulada por el registrador de la propiedad de Saagun, sobre aplicación de lo dispuesto en los artículos 8.º y 401 y siguientes de la ley hipotecaria.

Relación de los individuos que á propuesta del ministerio de la Guerra han sido nombrados para varios destinos civiles.

ña hablado con los jefes superiores del mismo para que se establezcan Sursales en Talavera de la Reina y en Melilla.

El Banco estudiará la petición y la resolverá en breve, probablemente de conformidad con lo solicitado.

**Lo que dice Barroso**

El ministro de la Gobernación ha dicho, contestando á preguntas de los periodistas, que la operación de castigar á los rebeldes moros agresores de la comisión topográfica, ha terminado.

Con esto quedan desmentidos los rumores que afirmaban que las operaciones en las alturas del Quert durarían varios días.

También ha dado cuenta el ministro de haber aceptado los patronos de Málaga el concurso de la Junta local de Reformas Sociales para llegar á una solución en la huelga que sostienen los descargadores del muelle y de un motín ocurrido en Las Palmas contra un tranvía que atropelló á una persona.

Hubo tiros al aire y las turbas pretendieron asaltar el tranvía rompiendo el cable de la corriente eléctrica.

La fuerza pública ha dominado el conflicto.

**Tribunal arbitral**

Málaga.—Los patronos han resuelto aceptar la intervención del instituto de Reformas Sociales para dirimir las diferencias que existen entre ellos y sus obreros.

Se confían en que la huelga terminará pronto.

**Una huelga**

Huelva.—Los obreros de las fábricas de salazón de Isla Cristiana se han declarado en huelga nuevamente, por no avenirse á aceptar la rebaja de jornales que pretenden imponer los patronos fundándose en que el negocio va mal.

Hasta ahora hay tranquilidad, aunque se teme que ocurran desórdenes, pues los obreros no creen que el negocio va mal, sino que los patronos no ganan lo que ellos calcularon que debían ganar, aunque en caja tengan ahora más dinero que al principio de año.

**Incendio á bordo**

Bilbao.—A bordo del vapor «Poveña» se ha declarado un incendio que ha destruido el barco del rancho á pros de la marinería, quemándose todas las ropas y muebles.

Se trabaja para conseguir la extinción del fuego.

**Descarrilamiento**

Bilbao.—En la línea de Luchana á Murguía ha descarrilado un tren de viajeros, volcando dos coches que fueron arrastrados un largo trayecto.

Entre los pasajeros hubo gran pánico.

El oficial de Correos José Martín resultó con el pie derecho fracturado. El pintor Sr. Docamps sacó fracturado el fémur izquierdo y diversas contusiones en todo el cuerpo.

Se encuentra en estado grave.

También hubo otros muchos viajeros heridos más ó menos levemente.

**Impresiones favorables**

Se reciben noticias oficiales de Melilla que acusan un ambiente favorable á España en todo el territorio que ocupan nuestras tropas.

En los últimos despachos recibidos del general Aldave se dice que, por confidencias recibidas, la impresión dominante en todas las tribus de Beni-said es en favor nuestro.

Cierto que muchos moros, si bien no miran mal nuestra ocupación de parte de su territorio, no se deciden del todo en favor nuestro, por el temor de que nos convirtamos en conquistadores pero tampoco se deciden á combatarnos por la imposibilidad en que se ven de luchar con España.

Por todos los medios posibles se procura convencerlos de que nuestro propósito está muy lejos de ir á la conquista del Riff.

Ya se les ha hecho ver que mientras ellos no nos atacan nosotros no los combatimos, limitándose en cambio á

dotar su tierra de caminos, curarles sus enfermos, levantar mezquitas y establecer escuelas.

Otros muchos, convencidos ya de nuestras buenas intenciones, están decididamente á nuestro lado, como lo demuestra la última operación realizada, en que todo el peso del combate lo llevaron los moros amigos.

A la cabeza del movimiento insurreccional está el Mizian, que tanto se distinguió en la guerra pasada, el cual por todos los medios de que puede disponer, procura mantener la excitación.

El general Larrea comunica desde Beni-said Ychazán que ha quedado completamente destruido el poblado de Hamar, durante la operación todo el día, pues es muy extenso.

En la operación resultó gravemente herido el moro adicto Ben Mahomed Iscú, de la cabilla de Mazuza.

El enemigo dejó en el campo varios muertos y se llevó otros muchos y numerosos heridos.

Los moros de la policía combatieron muy bien.

El general, el harka amigo se condujo admirablemente.

Tomó también parte en la operación una compañía de Cataluña, que protegió los trabajos de voladura de los poblados que realizaban los ingenieros.

También contribuyó á la operación la policía de Tauriart y la columna del coronel Aizpurr.

Las tropas permanecieron toda la noche en las posiciones ocupadas.

Los muertos en la agresión del día 24 fueron el cabo Miguel Vicente y los soldados Francisco Rodríguez, Clemente Haro y un moro adicto.

El general Larrea termina su parte expresando su satisfacción por el efecto moral que la actitud enérgica de los españoles, castigando inmediatamente la agresión con mano firme, ha causado en todo el territorio.

Considera muy difícil que los levantiscos se atrevan en lo sucesivo á mo-

verse en contra nuestra, mucho más viendo que sus mismos compatriotas, lejos de participar de sus ideas de hostilidad, nos apoyan incondicionalmente.

**Confirmación**

San Sebastián.—El señor Canalejas ha dicho que la operación de castigo de los rebeldes del Kert se había efectuada sin dificultad, operando los moros amigos, que arrasaron tres poblados.

Las fuerzas del ejército estuvieron á la expectativa, para proteger á los moros amigos.

No tomaron parte directa en la operación.

Los moros agresores pidieron perdón y se conformaron con la multa de 4,000 duros que les impuso el general Larrea y que entregaron en el acto.

**Movimiento de tropas**

Alcázar.—Han llegado dos compañías de infantería procedentes de Larache, las cuales serán destinadas á reforzar la posición del zoco Telatza y otras que se ocuparán en breve.

Esto servirá para asegurar definitivamente las comunicaciones con distintas ciudades que celebran importantes mercados cuyos caminos confluyen en Alcázar.

**Sa situación del Raisuli**

Alcázar.—La situación del Raisuli conciliará por hacerse insostenible, pues sus enemigos apelan á restarle adictos por un procedimiento muy curioso.

Cuando los emisarios de aquél se presentan en un poblado á exigir el pago de los impuestos, son apresados y se les retiene indefinidamente.

De esta manera, cuando no tenga adictos que enviar, tendrá que abandonar el cargo, á menos que no emprenda una acción armada, que es lo que le aconsejan sus amigos.

Se esperan serios acontecimientos en este sentido.

**Aumenta el bienestar**

Alcázar.—Siguen mejorando aquí notablemente las condiciones de vida. Acuden numerosos españoles que emprenden negocios que van dando excelente resultado.

**Aerostación militar**

Roma.—El rey ha hecho una ascensión en dirigible, durante media hora.

**Saqueo de una panadería**

Lille.—A noche en Blimontigny, durante una manifestación contra la carestía de los víveres, la tienda de un panadero fué asaltada, disparando el dueño dos tiros de revólver contra la multitud, resultando un manifestante gravemente herido.

Los grupos saquearon la panadería y la casa habitación del dueño, y hubieron hecho á éstas, de no haber llegado con oportunidad los gendarmes, que después de mucho trabajo lograron restablecer el orden, resultando dos de ellos heridos de pedradas.

**La hacienda chilena**

Santiago.—En el dictamen de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados se propone aumentar en un 10 por 100 los derechos de Aduanas; contratar un empréstito de 7.500.000 libras esterlinas y vender actualmente pequeñas extensiones de terreno de nitro, destinando sus productos á un empréstito de 5.000.000 de libras esterlinas para la construcción de un ferrocarril.

El resto de lo que se obtenga de destinará el restablecimiento del equilibrio en la hacienda nacional.

**Combinación militar**

En los centros militares se habla de una próxima combinación de altos puestos, barajándose muchos nombres, que, según se asegura, figuran en dicha combinación.

Interrogado sobre esto el ministro de la Guerra, ha dicho que es prematuro cuanto se habla de esta cuestión.

No obstante se da como seguro que se acordará el pase á la reserva de los tenientes generales Rodríguez Bruzón, Tablas y Castellví.

Ascenderán á tenientes generales los de división y Campomanes.

Ascenderán á generales de división los de brigada García de la Concha, Del Río y Marvá ó Terol, uno de los dos.

**España y Japón**

San Sebastián.—El Sr. García Prieto ha firmado el protocolo relativo á la confección de un tratado de amistad entre el Japón y España, que regirá desde el día siguiente del canje de las ratificaciones y que durará hasta el día 16 de Julio de 1912.

**La rebelión del "Anancia"**

Una nueva información sobre la rebelión ocurrida á bordo del "Numancia", dice que Sánchez Moya (el que fué fusilado) leía diariamente un periódico republicano de Madrid, entusiasmándose con los discursos que pronunciaba en el Parlamento cierto diputado y haciendo grandes elogios de él y de él y de su labor política.

Un día escribió á éste exponiéndole el plan que abrigaba de sublevar á la marinería y pidiéndole que preparase una revolución en tierra, en muchos puntos á la vez, para repartir la atención del Gobierno.

No ha podido averiguarse si esta carta llegó á poder del diputado ni si éste la contestó.

**Pidiendo sucurales**

Una Comisión de la Cámara de Comercio ha estado en el Banco de España

**"Boycot,"**

Sevilla.—En diferentes sitios públicos han aparecido cartelones puestos por los carreteros y descargadores del muelle, declarando el "boycott" á la casa Hijos de Fernández Palacios, almacenistas de maderas.

La huelga de decoradores sigue igual.

**Riffa**

Logroño.—En el pueblo de Abalos riñeron varios mozos, resultando uno de ellos muerto y dos gravemente heridos.

**Mordidas por un gato**

Castellón.—En el pueblo de Arlana han ingresado en el Hospital seis personas mordidas por un gato rabioso.

**Canalejas, optimista**

San Sebastián.—En el expreso marcharon á Madrid, don Alfonso y los señores Canalejas, García Prieto, Pidal y Gasset.

En el andén, hablando con varios de los amigos que fueron á despedirles, el señor Canalejas dijo que en la cuestión internacional se muestra optimista hasta afirmar que todo se arreglará satisfactoriamente para España.

Se lamentó de los pesimismo de la Prensa, que deprimen á la opinión y que restarían aliento al Gobierno si éste no estuviera dispuesto á cumplir con entereza su deber.

Los pesimismo son inmotivados, así como los comentarios que se hacen á los Consejos de ministros, pues éstos estaban anunciados.

Antes de que la corte termine su jornada veraniega aun se celebrará otro Consejo en Madrid.

Ya verán ustedes—añadió—como á pesar de decir esto con tanta anticipa-

ción, cuando llega el momento de reunirnos se habla de crisis, de disgustos y de otra porción de cosas.

dar su tierra de caminos, curarles sus enfermos, levantar mezquitas y establecer escuelas.

verse en contra nuestra, mucho más viendo que sus mismos compatriotas, lejos de participar de sus ideas de hostilidad, nos apoyan incondicionalmente.

**Barcelona 30**

**El Alcalde no dímite**

Esta mañana al preguntar los periodistas al marqués de Meriñano que había de cierto sobre su dimisión ha contestado con estas frases:

—Como no hay motivo para dimitir, no me he querido preocupar de desmentir la noticia de la dimisión.

**Un incendio**

Asoche, á las doce, se declaró un incendio en un solar de la calle de la Universidad, número 31, donde había unos locales destinados á cuartos de caballos.

Las llamas, en pocos momentos, ad-

quirieron tales proporciones, que invadieron todos aquellos locales, ofreciendo el fuego un aspecto imponente y aterrador.

ña hablado con los jefes superiores del mismo para que se establezcan Sursales en Talavera de la Reina y en Melilla.

ción, cuando llega el momento de reunirnos se habla de crisis, de disgustos y de otra porción de cosas.

dar su tierra de caminos, curarles sus enfermos, levantar mezquitas y establecer escuelas.

**CHOCOLATE DE LA TRAPA**

FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses —VULGO— TRAPENSES

DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BARROS.

Paquetes-paullas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. . . . .	400 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia. . . . .	480 " 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50.
3.ª marca: Chocolate Económico. . . . .	350 " 16 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.



